

LA ALCALDESA RECUERDA QUE SE TRATA DE UNA DEMANDA "HISTÓRICA" DE LA CIUDAD, ASÍ COMO DE SU COMUNIDAD EDUCATIVA

## El Ayuntamiento celebra que la Junta haya licitado las obras del nuevo colegio Picasso

El Ayuntamiento de Fuengirola celebra que la Junta de Andalucía haya licitado las obras para construir un nuevo colegio Pablo Ruiz Picasso. La alcaldesa, Ana Mula, recibió ayer lunes a la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos de la Administración regional, Carolina España, quien anunció que los presupuestos autonómicos para el próximo año contemplan una partida de más de cinco millones de euros para erigir un nuevo centro.

de ser elegida alcaldesa de esta ciudad, hace ya prácticamente diez años, uno de los objetivos que me marqué a fuego fue la creación de un nuevo colegio Picasso. Era de justicia. Sus instalaciones habían cumplido, con creces, su cometido, y sus alumnos precisaban de un nuevo edificio, acorde a las necesidades educativas de los nuevos tiempos. Es una alegría de que la Junta de Andalucía, por fin, haya licitado las obras para hacer realidad el nuevo colegio Picasso", manifestó la alcaldesa.

"Cuando tuve el honor

Página 5



La alcaldesa, Ana Mula, y la consejera de Hacienda y Economía de la Junta, Carolina España, ayer en el Ayuntamiento de Fuengirola.

## La cuarta edición del Cross de Los Pacos se celebrará el 1 de diciembre

El Ayuntamiento de Fuengirola promueve hábitos de vida saludable con la celebración de la cuarta edición del Cross de Los Pacos el próximo 1 de diciembre. Esta actividad, que fue

presentada ayer por el concejal de Deportes, Julio Rodríguez, junto a la responsable de marketing del Centro Comercial Miramar, Lorena Rivas, se llevará a cabo a partir de las diez de la

mañana. Los interesados pueden inscribirse en la web [www.dorsalchip.es](http://www.dorsalchip.es) a un precio de 5 euros los adultos y 3 euros los niños.

Página 4

LA CALIDAD NOS DISTINGUE



Avenida Playamar, 9 (TORREMOLINOS) 952 37 47 92

ÚLTIMA  
La Oficina de Atención a la Ciudadanía del Defensor del Pueblo se traslada a Fuengirola

Ven a tus gasolineras de  
**Carrefour ESTEPONA, MIJAS,  
VALLE DEL GUADALHORCE y  
TORREMOLINOS, te esperamos.**



**-8%**

todos los días

Por ser socio de

El Club



¿Vienes?

En repostajes en Estaciones de Servicio Carrefour.  
Acumulado en tu próximo ChequeAhorro.

## PROPONE EL ACCESO GRADUAL Y ESTRATIFICADO DE LOS MUTUALISTAS

## Un informe de Sanidad estima "viable" que MUFACE se incorpore a la asistencia pública

El Ministerio de Sanidad considera que "el contexto actual hace que, por primera vez en muchos años, la posibilidad de incorporar a la población mutualista a la asistencia sanitaria pública sea una opción tanto viable como razonable"; y propone la incorporación gradual y estratificada de las personas mutualistas de MUFACE con la excepcionalidad de aquellos pacientes en situaciones críticas para lo que plantea una re-negociación temporal tras la prórroga.

Esta es la principal conclusión del informe "MUFACE: del seguro privado al Sistema Nacional de Salud", dado a conocer este lunes por el departamento que dirige Mónica García, elaborado tras quedar desierta el pasado mes de octubre la cobertura sanitaria a los funcionarios mutualistas los próximos dos años por parte de las aseguradoras privadas.



Aunque admite que, en caso de tomar la decisión de incorporar a esta población, "habría que trabajar en estudios posteriores en mayor profundidad, haciendo uso de los sistemas de información sanitaria disponibles en colaboración con las Comunidades Autónomas e INGESA", el informe deja claro que "el modelo MUFACE en la actualidad no es sostenible, ni siquiera con un aumento importante de la cápita".

Básicamente lo motivos para esta situación son, según señalan, que las aseguradoras privadas no aceptaron las condiciones

del Gobierno y el envejecimiento de la población mutualista, que eleva los costes y dificulta ajustes futuros. Por estos motivos propone que se garantice la continuidad asistencial, calidad y seguridad, especialmente en casos críticos como son pacientes oncológicos y en fase final de vida; y aprovechar las fortalezas del Sistema Nacional de Salud (SNS), como la Atención Primaria, para mejorar la atención.

El informe también valora incrementar la financiación a las aseguradoras privadas, aunque se considera esta opción podría ser "insuficiente".

## AUNQUE EL GOBIERNO PRONOSTICA UNA "SENDA DESCENDENTE"

## La deuda pública se moderó en septiembre pero marcó nuevo récord de 1,637 billones

La deuda del conjunto de las administraciones públicas subió en septiembre hasta el máximo histórico de 1,637 billones de euros, lo que supone un aumento en términos relativos del 0,8% respecto al mes anterior, aunque la ratio sobre el PIB se moderó al 104,4%, según los datos publicados por el Banco de España.

En tasa interanual se incrementó un 3,7% respecto al mismo mes del año pasado, con 57.769 millones más, como consecuencia de los menores ingresos y los mayores gastos derivados del impacto, en los últimos años, de la pandemia, la guerra en Ucrania y la escalada de precios.

Utilizando el PIB nominal de los últimos cuatro trimestres, la ratio deuda/PIB se situó en el 104,4% en el tercer trimestre de 2024, lo que supone una moderación del peso de la deuda de nueve décimas respecto al dato del segundo trimestre,



La deuda pública se moderó en septiembre pero marcó nuevo récord de 1,637 billones

cuando alcanzó el 105,3%. Las estimaciones del Ejecutivo apuntan a una senda descendente de la deuda pública en los próximos años. En el plan fiscal estructural a medio plazo, remitido el mes pasado a Bruselas, el Gobierno prevé que la ratio de deuda sobre el PIB baje del 102,5% en 2024 al 98,4% en 2027, al 90,6% en 2031 y al 76,8% en 2041.

Aunque sí se recoge por tanto una senda descendente a lo largo de los próximos años, no se especifica en las proyecciones del Ejecutivo cuándo logrará España reducir su deuda por debajo de los niveles "prudentes" del 60% planteado por Bruselas.

En el desglose de los datos de septiembre, el Estado registró una deuda de 1,490 billones de euros, lo que representa un incremento del 5,4% respecto a septiembre del año precedente, y una subida del 1% frente al mes anterior.

Las comunidades autónomas, por el contrario, han reducido su endeudamiento en el noveno mes del año, hasta los 333.548 millones de euros, lo que supone un descenso del 0,1% frente a agosto, pero han aumentado su deuda un 2,5% en el último año.

Los ayuntamientos, por su parte, han registrado en septiembre una deuda de 23.207 millones de euros, en este caso un 0,8% más que en agosto, mientras que en tasa interanual ha caído un 0,2%.

Por último, como es habitual, la deuda de la Seguridad Social ha permanecido estable en 116.171 millones de euros.

## Andalucía anuncia más pueblos en las ayudas por la DANA: "Nadie se quedará fuera de protección"

El consejero de la Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa, Antonio Sanz, avanzó ayer que hoy martes se van a iniciar los trámites para un segundo paquete de ayudas a los municipios afectados por las sucesivas DANA que han pasado por Andalucía.

"Nadie que haya sufrido consecuencias de la DANA va a quedar fuera de la protección de la Junta de

Andalucía", afirmó Sanz en un encuentro informativo en el que avanzó que, en el caso de Almería, se incorporarán 15 nuevos municipios afectados por los episodios de "gota fría" de la última semana.

Sanz incidió en los 80 millones de euros comprometidos ya para tratar de aliviar los efectos de las "potentes" tormentas de las últimas semanas en el marco de la recuperación.



"Pronto podremos aprobar las ayudas para los municipios", aseguró ante la incorporación de más municipios afectados.

**IMPUESTOS AMBIENTALES** | Los impuestos medioambientales alcanzaron 22.880 millones de euros en 2023, lo que supone un 10,7% más que el año anterior, según el avance de Cuentas medioambientales del Instituto Nacional de Estadística (INE), que indica que de esta cantidad los hogares pagaron casi la mitad, el 42,8%, 5,8 puntos menos que hace un año. En total, los medioambientales representan el 6,5% de todos los impuestos de la economía española, tres décimas más que en 2022, cuando del total de impuestos de la economía española representaron el 6,2%. Según la clasificación del sistema de cuentas nacionales, los impuestos sobre los productos, excluidos el IVA y los impuestos sobre las importaciones, totalizaron 16.064 millones de euros en 2023, un 6,6% más que en el año anterior, mientras que otros impuestos sobre la producción terminaron alcanzando los 5.000 millones (un 32,8% más que en 2022), y otros impuestos corrientes ambientales se situaron en la cantidad de 1.816 millones (un 1,0% menos).

**CONFERENCIA DE PRESIDENTES** | El Gobierno celebrará la Conferencia de Presidentes el próximo 13 de diciembre en Santander, en la que el jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, abordará con los mandatarios autonómicos la financiación autonómica, la inmigración, la sanidad y la vivienda.

El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, convocó a los presidentes autonómicos el pasado 28 de octubre a la reunión preparatoria de esta Conferencia de Presidentes, que ratificó a Cantabria como sede, aunque no estableció una fecha exacta para su celebración, si bien el Gobierno ya había trasladado que sería a primeros del mes de diciembre. Ahora, el Gobierno ha decidido convocarla para el viernes 13 de diciembre y esta esperada se celebrará en Santander, en Cantabria.

Tras el comité preparatorio, Torres anunció que el orden del día de la Conferencia de Presidentes incluirá la financiación autonómica, la inmigración y la sanidad, como estaban reclamando las comunidades del PP, además del problema de la vivienda, a petición del Gobierno.



**COMPROMÍS SE OFRECE PARA UNA MOCIÓN DE CENSURA A MAZÓN** | Compromís pondrá a sus 15 diputados en Les Corts a disposición para presentar una moción de censura contra el 'president' de la Generalitat, Carlos Mazón, por su gestión de la DANA que ha arrasado varios municipios de la provincia de Valencia, con un balance de 219 fallecidos hasta ahora.

Según avanzó su síndic, Joan Baldoví, es un movimiento que "la gente está pidiendo" a Compromís porque Mazón "no ha sabido liderar la tragedia y, sobre todo, no ha sabido liderar los días posteriores y no está legitimado para seguir reconstruyendo y volver a la normalidad". Ahora bien, Baldoví reconoció que es "evidente" que no basta con los votos de Compromís para que la moción de censura prospere, por lo que ha trasladado la propuesta al PSPV como grupo mayoritario de la oposición. "Aunque no fructifique la moción de censura, por dignidad, por decencia, es absolutamente necesario presentarla", ha reivindicado en declaraciones a los medios en Les Corts.



**SALADO: "CONSOLIDAN EL PAPEL PROTAGONISTA DE LA INSTITUCIÓN COMO MOTOR DE DESARROLLO Y COHESIÓN DE LA PROVINCIA"**

# La inversión en Agua y Movilidad, junto al Gasto Social, destacan en los presupuestos de la Diputación para 2025

La Diputación de Málaga aprobó ayer inicialmente en sesión plenaria sus presupuestos para 2025, que ascienden a 459,6 millones y apuestan por inversiones en agua y movilidad y por el gasto social.

El presidente, Francisco Salado, destacó que se trata de unas cuentas que consolidan el papel protagonista de la institución como gran motor de desarrollo y cohesión de la provincia.

Las cuentas para 2025, que incluyen los patronatos y otros entes, suponen un incremento del 4,17% con respecto a este año, incluyendo también el Patronato de Recaudación, la empresa pública Turismo Costa del Sol y los consorcios de Bomberos, Residuos y Aguas, además del de maquinaria de la zona nororiental y la Fundación Madeca.

Por su lado, el presupuesto exclusivo de la Diputación para 2025 asciende a 335,46 millones de euros, con un crecimiento del 6,32% respecto al de este

ejercicio de 2024.

Los presupuestos fueron debatidos en sesión extraordinaria y salieron adelante con los votos favorables del grupo del PP y en contra de los tres grupos de la oposición: PSOE, Vox y Con Málaga.

Centrándose en las cifras exclusivas de la Diputación, el presidente, Francisco Salado, destacó que las cuentas para el año próximo reflejan las prioridades del equipo de gobierno provincial, caso de la ayuda a los ayuntamientos y a las familias, a las personas vulnerables y dependientes, a la lucha contra la sequía y el cambio climático y a las inversiones en los pueblos, en infraestructuras y en movilidad.

"Son unos presupuestos –recalcó Salado– que consolidan el papel protagonista de la Diputación como gran motor de desarrollo y cohesión de la provincia, siempre con capacidad de adaptarnos a las necesidades que puedan surgir", citando como ejemplo que

"el primer Plan de Asistencia Económica Municipal de 2025 se dedicará a la reparación de las infraestructuras dañadas en los municipios de la provincia afectados por la DANA".

Asimismo, el presidente hizo hincapié en que uno de los ejes fundamentales de las cuentas de la Diputación son las inversiones, que se incrementan en un 19,5% hasta alcanzar los 71,5 millones, cifra que incluye las partidas de inversión real directa por parte de la Diputación y las que llegan a través de transferencias para obras y proyectos a los municipios. Es decir, inversiones que paga la Diputación pero que acometen los propios ayuntamientos o entidades.

Además, los presupuestos de 2025 priorizan las obras hidráulicas y, entre otras actuaciones, multiplican por diez las partidas de obras para abastecimiento y saneamiento incluidas en la Concertación, pasando de 1,1 millones de este año a 12,5 millones en 2025.



Igualmente, aunque no está incluido en el presupuesto inicial, a lo largo del año se incorporarán los 15,5 millones de euros del "Proyecto Málaga Agua Rural" para mejorar y digitalizar la gestión del agua en 71 municipios de menos de 20.000 habitantes.

En cuanto a inversiones en infraestructuras y equipamientos, sobresalen los 15,5 millones de euros en la red provincial de carreteras y el plan Vía-ble, así como proyectos estratégicos del programa "Málaga Viva", como la construcción de un centro de biomasa en Yun-

quera, con casi 2 millones de euros; otro millón para continuar la Senda Litoral, y actuaciones como la reforma del parque de Bomberos de Coín (medio millón).

Por fin, otra pata fundamental del presupuesto es la mayor partida para gasto social, que asciende a 88 millones de euros, aumentando un 11% respecto a este año. Y en este ámbito destaca el "Plan Málaga No Caduca", que sitúa a la Diputación de Málaga como referente de innovación en el ámbito social a nivel nacional y que cuen-

ta con una partida de tres millones de euros, a la par que se contemplan, de manera inicial, unas transferencias a los ayuntamientos por importe de 59,5 millones de euros, cantidad que también se verá incrementada en el año con la incorporación de remanentes.

Al respecto, Francisco Salado explicó que, en lo que llevamos de 2024, la Diputación ha transferido a los ayuntamientos un total de 105,5 millones de euros, incluyendo la Concertación, los cuatro planes de asistencia económica municipal aprobados y los proyectos subvencionados. "Somos la institución más cercana a los ayuntamientos y a los vecinos, y la que más invierte en los pueblos de la provincia. Y un buen ejemplo son los 20 millones que vamos a destinar para la construcción de aparcamientos y de equipamiento deportivo en los municipios menores de 20.000 habitantes de la provincia".

**PREVISIONES "POSITIVAS"** | El presidente de la Asociación de Hosteleros de Málaga (MAHOS), Javier Frutos, ha asegurado que las previsiones sobre la ya inminente celebración de la Copa Davis en Málaga son "positivas".

Al respecto, Frutos ha incidido en que "nos dejamos guiar mucho a través de los datos de alojamiento, que en la capital están por encima del 93 por ciento y, por tanto, está claro que ha cambiado mucho en cuanto a la noticia de la retirada de Rafa Nadal". "Tanto a nivel nacional como internacional, para Málaga este evento es importantísimo y ese beneficio, lógicamente, lo va a tener la propia hostelería".



**PROHIBICIÓN DE VIVIENDAS TURÍSTICAS** |

La Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento de Málaga ha dado luz verde este lunes de forma inicial a la modificación del Plan General para prohibir o limitar la implantación de nuevas viviendas turísticas en determinados barrios de la ciudad en base al diseño de una zonificación de la ciudad.

La propuesta, que tendrá que ser validada en el próximo Pleno y publicada en el Boletín Oficial de la Provincia (BOP) antes de que entre en vigor, ha salido adelante con el voto favorable del grupo municipal del PP, la abstención del grupo municipal Vox y los votos en contra de los grupos municipales del PSOE y Con Málaga, tras la desestimación de enmiendas en base a los informes técnicos y jurídicos pertinentes.

Así, tras la aprobación inicial, habrá 43 barrios de la ciudad en los que no podrán darse de alta nuevas viviendas turísticas.

**PROMOCIÓN DE LA COSTA DEL SOL** |

Turismo Costa del Sol ha participado en las Jornadas Profesionales de Andalucía en el marco del Plan de Acción 2024 de la Empresa Pública para la Gestión del Turismo y del Deporte de Andalucía, reforzando u promoción en el mercado nacional con actividades recientes en Galicia y en Canarias, así como en ciudades de Andalucía Oriental y Occidental durante el mes de octubre.

La entidad turística ha destacado su oferta diversificada en los eventos celebrados en Santiago de Compostela, Vigo, La Coruña, Tenerife y Las Palmas de Gran Canaria, buscando atraer nuevos visitantes de estas regiones clave.



## Hospital Internacional HM Santa Elena

Cuidamos de ti con profesionales de reconocida **experiencia** que garantizan un **servicio sanitario de calidad**, proporcionándote los **últimos avances diagnósticos y terapéuticos**, gracias a una amplia cartera de servicios formada por la mayoría de las especialidades médicas y quirúrgicas.

Concierto con las **principales compañías aseguradoras**. Ahora también con Adeslas.

Pide tu cita:



**Hospital Internacional HM Santa Elena**  
C. Sardinero, s/n. Torremolinos

**952 14 11 33**



**hm santa elena**

Somos tu Salud

LA PRUEBA SE CELEBRARÁ EL PRÓXIMO 1 DE DICIEMBRE

# Fuengirola promueve hábitos de vida saludable con el IV Cross de Los Pacos

Las inscripciones se pueden realizar en la web [www.dorsalchip.es](http://www.dorsalchip.es) y tienen un precio de 5 euros para adultos y 3 euros para niños menores de 14 años

El Ayuntamiento de Fuengirola promueve hábitos de vida saludable con la celebración de la cuarta edición del Cross de Los Pacos el próximo 1 de diciembre. Esta actividad se llevará a cabo a partir de las diez de la mañana. Los interesados pueden inscribirse en la web [www.dorsalchip.es](http://www.dorsalchip.es) a un precio de 5 euros los adultos y 3 euros los niños.

“Ya estamos en la recta final de este año 2024 y hay una cita ineludible que tenemos para todos los amantes del atletismo: la cuarta edición del Cross de Los Pacos de Fuengi-

rola que vamos a celebrar el día 1 de diciembre, una vez más con el respaldo y el apoyo del Centro Comercial Miramar, que siempre está con nosotros en todo lo que tiene que ver con valores como el deporte, la disciplina, el esfuerzo, el sacrificio y va a ser un placer contar con su colaboración, como viene haciendo con esas 300 camisetas para los primeros inscritos”, indicó ayer el concejal de Deportes, Julio Rodríguez, en una rueda de prensa en la que estuvo acompañado por la responsable de marketing del Centro Comercial Miramar, Lorena Rivas

Rodríguez.

## Novedades

Sobre las novedades que presentará este año el Cross de Los Pacos, Julio Rodríguez indicó que “en primer lugar cambia la ubicación, más vistosa, con tierra compactada que gusta mucho a los atletas, y está justo enfrente de la calle Los Vecinos, en esa subida hacia la rotonda del Sol por la Nacional 340, en la falda del Toro de Torrelblanca, una sitio precioso en el que además evitamos las cuestas que teníamos el



Lorena Rivas y Julio Rodríguez durante la presentación de esta prueba deportiva.

año pasado”.

En este sentido, el edil apuntó que “va a ser un recorrido plano, con cuatro vueltas de algo más de un kilómetro, pues el trayecto total serán 4 kilómetros 300 metros. Estamos seguros de que va a ser un éxito de participación, pues cada año vamos superando el número de inscritos”.

Rodríguez detalló que “las inscripciones tendrán un precio de 5 euros para los mayores, desde cadetes hasta senior; y de 3 euros para las categorías desde

prebenjamín hasta infantiles”.

## Inscripciones

La inscripción ya está abierta a través de la plataforma [dorsalchip.es](http://dorsalchip.es) y la recogida de dorsales tendrá lugar el viernes día 30 de noviembre en la Concejalía de Deportes desde las 8.30 de la mañana hasta las 13.30 horas. Y el mismo día de la prueba, el 1 de diciembre, “estaremos desde las ocho de la mañana repartiendo dorsales para empezar la carrera a las

diez de la mañana”.

Por su parte, Lorena Rivas explicó que “para el Centro Comercial Miramar el deporte y mantener un estilo de vida sano y activo es fundamental. Por ello llevamos cuatro años consecutivos colaborando con el ayuntamiento de Fuengirola mediante el patrocinio de la carrera Cross Los Pacos. Este año concretamente hemos aportado cerca de 3.000 euros para la compra de camisetas microperforadas tanto para niños como para adultos”.

En este sentido, la responsable de Marketing del Centro Miramar destacó que “para nosotros este tipo de carreras en las cuales puede participar todo el mundo, desde prebenjamines hasta seniors, supone favorecer la diversidad, la igualdad y la inclusión. Este tipo de colaboraciones público-privadas, forman parte de nuestra responsabilidad social corporativa, que está integrada en nuestro programa Vigías, que estamos potenciado este año con motivo del 20 aniversario de nuestro centro comercial”.

Red de Bibliotecas de Fuengirola

## Fuengirola entre Letras

ENCUENTROS CON AUTORES

### Alicia Giménez Bartlett

22.11.24 // 19 h.

Biblioteca Miguel de Cervantes

Inscripción previa en : [www.bibliotecaspublicas.es/fuengirola](http://www.bibliotecaspublicas.es/fuengirola)

## CHURROS CON CHOCOLATE

desde 2006 Asador Café - Bar Casa Miguel

TAMBIEN EN LA MERIENDA VEN A DISFRUTAR DE LOS MEJORES CHURROS CON CHOCOLATE

DE 17:00 A 19:00 HORAS

Avda. de la Constitución, 61 Junto Policía Local - Benalmádena Tlfn.: 951 468 667 647 234 766

## VENTA AL POR MAYOR Y MENOR DE FRUTAS Y VERDURAS

# FB

## FRUTAS BENALMÁDENA

C/ Ciudad de Melilla, local 4 29631 Arroyo de la Miel (Benalmádena)

951 52 52 52 676 33 85 38

[info@frutasbenalmadena.com](mailto:info@frutasbenalmadena.com) - [www.frutasbenalmadena.com](http://www.frutasbenalmadena.com)

# La Junta de Andalucía licita los trabajos para la construcción del nuevo colegio Pablo Ruiz Picasso

**La consejera de Hacienda ha visitado la ciudad para anunciar el inicio de la contratación pública de los trabajos de construcción, que cuentan con una partida de más de cinco millones de euros**

El Ayuntamiento de Fuen- girola celebra que la Junta de Andalucía haya licitado las obras para construir un nuevo colegio Pablo Ruiz Picasso. La alcaldesa, Ana Mula, recibió ayer a la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos de la Administración regional, Carolina España, quien anunció que los presupuestos autonómicos para el próximo año contemplan una partida de más de cinco millones de euros para erigir un nuevo centro.

“Cuando tuve el honor de ser elegida alcaldesa de esta ciudad, hace ya prácticamente diez años, uno de los objetivos que me marqué a fuego fue la creación de un nuevo colegio Picasso. Era de justicia. Sus instalaciones habían cumplido, con creces, su cometido, y sus alumnos precisaban de un nuevo edificio, acorde a las necesidades educativas de los nuevos tiempos. Es una alegría de que la Junta de Andalucía, por fin, haya licitado las obras para hacer realidad el nuevo colegio Picasso”, manifestó la regidora.

De esta manera, las cuentas andaluzas, cuya aprobación está en trámite, ya prevén la cantidad necesaria para promover estas

nuevas instalaciones, que se levantarán en la parcela donde actualmente se sitúa el edificio de educación infantil de este centro, entre las calles Moreno Carbonero y Pintor Sorolla.

## Proyecto

El proyecto especifica que el nuevo centro tendrá tipología C1, es decir, una línea de infantil con 75 puestos escolares y otra de primaria con 150, sumando entre ambas 225 plazas. La superficie construida alcanzará 2.044 metros cuadrados y se distribuirá en zona docente, área de administración, servicios comunes y espacios exteriores.

La zona docente de infantil estará compuesta por tres aulas polivalentes con sus correspondientes aseos, mientras la de primaria albergará seis aulas polivalentes y dos aulas de pequeño grupo.

En la zona docente común se ubicará un aula de educación especial con aseo adaptado, un aula taller polivalente de usos múltiples, aseos para el alumnado, una biblioteca, un gimnasio con vestuarios y área de recursos.

En la parte de administración se localizarán la secretaría, los despachos de dirección y jefatura de



Momento de la reunión celebrada ayer en el Ayuntamiento.



La consejera de Economía y Hacienda, Carolina España, firmando en el Libro del Honor del Ayuntamiento.

**La alcaldesa, Ana Mula, ha recordado que se trata de una demanda “histórica” de la ciudad, así como de su comunidad educativa**

estudios, el despacho para las asociaciones de padres y madres y el alumnado, la conserjería y reprografía, así como la sala y aseos para el profesorado. Como ser-

## Cumplimiento de los plazos

La Junta de Andalucía ya ha iniciado la contratación pública de los trabajos. El plazo de presentación de ofertas termina el 17 de diciembre y el organismo andaluz prevé adjudicarlos a lo largo del próximo año. El plazo de ejecución inicial que establece el pliego de condiciones es de 18 meses. En este sentido, la alcaldesa, Ana Mula, aseguró que permanecerá vigilante al cumplimiento de los plazos para que las nuevas instalaciones sean una realidad cuanto antes.

“Continuaré estando muy atenta a cómo se desarrolla el proceso. Espero que sea lo más rápido posible porque los alumnos, padres y profesores del colegio Picasso ya han esperado bastante y merecen un centro nuevo lo antes posible”, indicó la regidora municipal, quien dio la enhorabuena a la comunidad educativa del colegio Picasso por esta noticia.

vicios comunes, el centro tendrá comedor y cocina, almacén, aseos y vestuarios de uso no docente, cuarto para instalaciones y cuarto para limpieza y basura. Por último, en el exterior habrá porche cubierto y zona de juegos, la cual incluirá una pista polideportiva.

# PLIEGA Y RECICLA Papel y cartón

**NO** DEPOSITAR FUERA DE LOS CONTENEDORES



**RECUERDA** PLEGAR EL CARTÓN Y USAR EL CONTENEDOR DE PAPEL Y CARTÓN



Ayuntamiento de FuenGIROLA



# La Tenencia de Alcaldía de El Boquetillo acogerá el taller 'Coplas que nos han matao' dirigido a los mayores

La cita se celebrará el jueves 21 de noviembre, a las 17.00 horas, y está incluida en la programación de actividades con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

La Concejalía de Familias, Igualdad y Bienestar Social organiza el taller dirigido a los mayores de la ciudad "Coplas que nos han matao", que tendrá lugar este jueves, 21 de noviembre, a partir de las 17.00

horas, en el Salón de Actos de la Tenencia de Alcaldía de El Boquetillo. Así lo anunció ayer la edil del ramo, Cristina Bornaio, quien señaló que se trata de una actividad incluida en la programación dise-

ñada con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se conmemora el 25 de noviembre.

"Se trata de una actividad para la prevención de las violencias machistas que



se dirige en concreto a los mayores de la ciudad y que se denomina "Coplas que nos han matao", explicó Cristina Bornaio, señalando que "es un espectáculo de sensibilización a través de la actuación de Macarena Albarracín, que es cantan-

te y comunicadora especialista en promover la prevención de las violencias machistas. En este caso, a través de un espectáculo vivo en el que se realizará un recorrido explicando el significado de cada copla, el momento histórico en que se hicieron y las diferencias con la actualidad. Y sobre todo, la idea es pasar una buena tarde y que los mayores se sensibilicen sobre esta lacra que cada año acaba con la vida de muchas mujeres en España".

Se trata de un modelo de espectáculo cercano en el que se mantiene la necesidad de seguir trabajando con personas de avanzada edad para hacerles llegar, a través de este género musical que tanto les atrae, un análisis de la época en la que fueron compuestas las canciones y comparándolas con la realidad actual.

## Concierto acústico

A través de un pequeño concierto acústico, ofrecido por Macarena Albarracín acompañada al piano por Javier Tapia, y analizando las letras de las coplas, se realizará una descripción de los tipos de violencia

existentes, la importancia del empoderamiento y la confianza en sí misma en la mujer... Todo a través de un taller interactivo en el

**La entrada es gratuita, pero es necesario inscribirse con antelación en el Área de Tercera Edad, ubicada en calle Blanca Paloma, en horario de 9.00 a 13.00 horas**

que, cantando y contando las historias de sus intérpretes, autores y letras, ahondaremos para que las asistentes "nos utilicen" como válvula de escape.

Para poder asistir a esta iniciativa, enmarcada dentro del ámbito de actuación del Pacto de Estado contra la Violencia de Género, será necesario inscribirse con antelación en el Área de Tercera Edad del Ayuntamiento de Fuengirola, que se ubica en la calle Blanca Paloma, en horario de 9.00 a 13.00 horas.

**ALFIL CINES** PROGRAMACIÓN DEL 15/11/24 AL 21/11/2024  
WWW.CINESALFILFUENGIROLA.COM  
Tel. : 952 59 35 87

<b>GLADIADOR II</b> 16:00 18:00 19:10 21:30 22:00 +16	<b>TERRIFIER 3</b> 17:00 19:30 22:00 +18	<b>HAROLD Y EL LÁPIZ MÁGICO</b> 18:15 20:15 APTA
<b>NUNCA SE IRÁ</b> SMILE 2 ÚNICO PASE: 22:00 +18	<b>ROBOT SALVAJE</b> 16:00 18:00 20:00 APTA ESPINF	<b>GUARDIANES EN LA ÓPERA</b> ÚNICO PASE: 16:15 APTA ESPINF
<b>EL MÉTODO KNOX</b> ÚNICO PASE: 22:15 +16	<b>VENOM: EL ÚLTIMO BAILE</b> 18:00 20:10 22:15 +12	<b>ELLI Y EL EQUIPO DE MONSTRUOS</b> ÚNICO PASE: 16:10 APTA ESPINF
<b>NUNCA SE IRÁ</b> 16:10 18:10 20:15 22:15 +16	<b>RED ONE</b> 16:30 19:00 22:00 +7	



LOS MEJORES CHURROS CON CHOCOLATE DE

**LA CARIHUELA**

C/ CARMEN, 43

..... también estamos en la  
PLAZA DE LA UNIÓN EUROPEA  
(detras hotel Cervantes)

HELADOS - GRANIZADOS - SMOOTHIES - CREPES - WAFLES - PLATOS COMBINADOS, Y MUCHO MÁS...

ALBERGARÁ CHARLAS Y PRESENTACIONES, ASÍ COMO UNA BIBLIOTECA CON EJEMPLARES DE LA COLECCIÓN PERSONAL DEL ARTISTA

# Torremolinos acoge un nuevo espacio cultural en homenaje a Manuel Blasco y la revista "Caracola"

Torremolinos cuenta desde hace solo unos días con un nuevo espacio cultural en homenaje a Manuel Blasco y a la revista "Caracola", ubicado en la segunda planta del Centro Cultural "Pablo Ruiz Picasso" e inaugurado por la alcaldesa, Margarita del Cid, acompañada por los concejales de Cultura, José Manuel Ruiz, y de Educación, Francisco García, respectivamente; el director del Centro Cultural "Generación del 27, José Antonio Mesa", y el historiador y cronista de honor de Torremolinos, Carlos Blanco.

La alcaldesa explicó que "el espacio cultural 'Manuel Blasco' engloba dos espacios, una sala de presentaciones y charlas y una biblioteca vinculada a dos hitos culturales que están estrechamente relacionados con nuestra tierra".

Efectivamente, la motivación del lugar gira en torno a la figura de Manuel Blasco, escritor y pintor malagueño, familia de Picasso y personaje destacado artista del siglo XX malagueño, que residió en Torremolinos desde los años 60, donando a la ciudad una colección de la Revista "Caracola", el segundo hito cultural mencionado, que, según la primera edil, "refuerza la inauguración de este nuevo espacio".

La revista "Caracola", segundo elemento central del nuevo espacio cultural, que representó un referente nacional en el mundo de



las letras, dio luz números muy destacados, como el del homenaje a Juan Ramón Jiménez o a Salvador Rueda, y cuenta en su historia con un total de 279 números publicados a lo largo de 23 años.

"Es un rincón único, de sosiego, de charla y encuentros al que dotaremos de actividad contribuyendo a ese compromiso de Torremolinos con la cultura de calidad. En memoria de Manuel Blasco y de tantos otros creadores que nos dejaron un legado de una riqueza intelectual inmensa, y que merece ser protegida, conservada y difundida", añadió Margarita del Cid en la presentación de este enclave cultural.

## MANUEL BLASCO

Manuel Blasco Alarcón nació en Málaga en 1899 en una familia burguesa media. Fue primo del pintor malagueño José Ruiz



Blasco, padre del artista universal Pablo Ruiz Picasso y su vida estuvo siempre ligada a las letras, tanto que la tienda de antigüedades que regentaba fue escenario de grandes tertulias y encuentros con los intelectuales malagueños más importantes de la época.

También fue pintor, habiendo creado primero obras de estilo cubista y decantándose posteriormente por el arte Naïf, hasta convertirse en el precursor de este estilo en Málaga.

En los años 60 ya instaló su residencia en Málaga y

alternó su faceta de escritor con la pintura. En su libro "La Málaga de comienzos de siglo" se reproducen una treintena de cuadros de temática malagueña reflejo de la sociedad de la época de la que fue testigo, acompañados de comentarios de autor que tienen mayor lectura que cualquier instantánea fotográfica del momento.

En su extensa producción artística tuvo la prolijidad de dedicar parte de sus estudios a la figura de su primo, Pablo Ruiz Picasso y fruto de ese trabajo fue el libro "Picasso insólito",



que realiza un recorrido por la vida y obra del genio malagueño a través de cuadros de pequeño formato de estilo naïf. Además, Manuel Blasco es autor de "Picasso para niños", una obra que pretende acercar la figura del pintor a los más pequeños.

## REVISTA "Caracola"

La revista malagueña de poesía "Caracola" nació de la nostalgia por la desaparición de la revista "Litoral", que dejó de editarse en 1929 y que fue decisiva en la configuración de uno de los grupos más influyentes de la literatura del siglo XX, la Generación del 27.

El 1 de noviembre de 1952 se publicó el primer número de "Caracola", en el que colaboraron desde el premio Nobel Jacinto Benavente hasta petas contemporáneos como González Anaya, Manuel Altolaguirre o Peña Hinojosa.

La revista se convirtió en referente en el panorama lírico nacional, acogiendo a poetas españoles de la época de distintas tendencias, generaciones y estilos. Des-

de el número 1 al 106, la revista consiguió llegar al equilibrio de claras posiciones encontradas: la del editor y la del impresor. Por un lado, Bernabé Fernández-Canivell deseaba atraer a los poetas en el exilio; por otro, José Luis Estrada Segalerva ponía el foco en los poetas nacionales.

Estas desavenencias terminaron por la salida del primero y en los números siguientes la revista sufrió cambios en la tipografía, reducción del número de páginas y cambios de imprenta.

En 1980 vio la luz la última entrega de la publicación, el número 279, en el que se rindió homenaje a su creador y fundador cuatro años después de su fallecimiento, con colaboraciones de escritores como María Victoria Atencia, Alfonso Canales, Celaya, Guillén o Rafael León, entre otros.

Después de 23 años y 279 ediciones desaparecía una de las revistas literarias más importantes de España, divulgadora de la poesía y del nombre de Málaga por todo el mundo.

63

Aniversario  
1961 - 2024¡Visita nuestras redes  
sociales y consulta los  
talleres creativos!Govez  
TALLERES CREATIVOSGovez  
Fundada en 1961compra online  
www.govez.es

PAPELERÍA

SUMINISTROS DE OFICINA

BELLAS ARTES

IMPRENTA

## EL 29 DE NOVIEMBRE EN LA TENENCIA DE ALCALDÍA DE EL BOQUETILLO

### Visita de la Oficina de Información y Atención a la Ciudadanía del Defensor del Pueblo Andaluz

Fuengirola recibirá el próximo viernes 29 de noviembre la visita de miembros de la Oficina de Información y Atención a la Ciudadanía del Defensor del Pueblo Andaluz, con el fin de acercar esta institución a la ciudadanía y, en lo posible, explicar con detalle la misión de la misma.

En este contexto se inscribirán las reuniones que esta institución quiere mantener

en esa fecha con asociaciones, servicios sociales y ciudadanos en general, para con ello conocer mejor la situación de la zona en la que se desenvuelven, así como sus principales proyectos, objetivos y aspiraciones.

Para hacer esta visita más operativa, la Oficina de Información y Atención a la ciudadanía del Defensor del Pueblo ha recomendado que los colectivos o personas interesadas en mantener una reunión lo hagan previa cita a través del teléfono 954212121, o bien a través del correo electrónico [citapreviadpa@defensor-and.es](mailto:citapreviadpa@defensor-and.es).

Asimismo, la institución andaluza ofrece la posibilidad de concertar la cita mediante las principales redes sociales: Facebook o también en X (antiguo Twitter).

En el caso de Fuengirola, la Oficina se instalará el 29 de noviembre en la Tenencia de Alcaldía de El Boquetillo (Calle Miguel Bueno s/n), en horario de atención de 9.00

**VISITAMOS TU CIUDAD** Queremos estar más cerca de ti

**Torremolinos y Fuengirola (Málaga)**  
28 y 29 de noviembre

**28 NOV Torremolinos**  
Palacio de Congresos de Torremolinos  
Calle Méndez, 3, Torremolinos

**29 NOV Fuengirola**  
Tenencia de Alcaldía de Boquetillo, Calle Miguel Bueno s/n

Para concertar cita:  
954 212 121 | [citapreviadpa@defensor-and.es](mailto:citapreviadpa@defensor-and.es) | [DefensordelPuebloAndaluz](https://www.defensordelpuebloandaluz.es) | [@DefensorAndaluz](https://www.facebook.com/DefensorAndaluz)

a 14.00 y de 17.00 a 19.00 horas.

El Defensor del Pueblo Andaluz es una institución creada para la protección de los derechos y libertades. Se trata de un Comisionado del Parlamento y ayuda a las personas para resolver problemas o conflictos que hayan surgido en sus relaciones con las Administraciones Públicas. Su intervención es gratuita, sencilla y reservada y actúa de manera independiente, con transparencia y objetividad.

Jesús Maeztu es el actual Defensor del Pueblo Andaluz, elegido por el Parlamento de Andalucía en el año 2013, siendo reelegido en el año 2019 para un segundo mandato (período 2019-2024).

Jesús Maeztu ya desempeñó el cargo de Defensor del Pueblo Andaluz, en funciones, entre 1995 y 1996, en sustitución de su entonces titular, Manuel Conde-Pumpido Ferreiro.

## HORÓSCOPOS

- ARIES.** - La nobleza, celeridad y fortuna de hoy podrán ayudarte en el ámbito laboral, eso sin olvidarte de la inteligencia, Aries.
- LIBRA.** - Es posible que hoy tengas algunas ideas muy innovadoras que darán buenos resultados en tu ámbito laboral si las pones en práctica.
- TAURO.** - Es posible que hoy tengas algunas dificultades en las facetas de tu vida que estén dentro de las relaciones personales, Tauro.
- ESCORPIO.** - Hoy podrías conseguir ganancias gracias a tus cualidades mentales, Escorpio, por eso no debes dejar de ejercitarlas.
- GÉMINIS.** - Es posible que no te arrepientas de lo que hagas hoy, Géminis, especialmente en el ámbito del trabajo.
- SAGITARIO.** - Este será un día difícil en las relaciones que mantienes, Sagitario, quizá pienses o sientas que estás dando demasiado.
- CÁNCER.** - Quizá se produzcan algunos cambios en el ámbito laboral que serán muy positivos, ahora o en el futuro, así que no te niegues a ellos.
- CAPRICORNIO.** - Hoy podrá ser un buen momento para las relaciones sentimentales, Capricornio, aunque no lo será tanto en el ámbito profesional.
- LEO.** - Hoy deberías tener muy claro que los cambios que se están produciendo en la vida son algo necesario para tu maduración, Leo.
- ACUARIO.** - Tenderás hoy a buscar nuevas formas de expresar tu personalidad. No tengas miedo a los cambios.
- VIRGO.** - Tu buen hacer y reconocimiento en el ámbito del trabajo se encuentran dentro de una etapa de crecimiento, Virgo.
- PISCIS.** - Habrá buenas posibilidades de mejora en las actividades relacionadas con el comercio, aunque tendrás que trabajar de una forma ordenada.

### EL TIEMPO

**mín. 15°C / máx. 24°C**

Cielos con intervalos nubosos, sin descartar chubascos ocasionales, más probables en el oeste de la provincia y las sierras del resto, abriéndose claros al final del día. Temperaturas mínimas sin cambios; máximas en ascenso en el litoral y en descenso en el interior. Vientos flojos variables, tendiendo en general a componente oeste, y aumentando a poniente moderado en el litoral.

### LOTERÍAS

**La Primitiva**  
Sábado 16-11-2024  
**LA PRIMITIVA** 1-7-20-29-39-40 / C: 17 - R: 1

**El Gordo**  
Domingo 17-11-2024  
11-14-26-27-28 / Nº CLAVE: 8

**Empresa sueca busca urgentemente viviendas de alquiler y venta en zona MIJAS - FUENGIROLA - BENALMÁDENA**

**INFORMACIÓN: Sra. Sorensen**  
Telf. / Whatsapp: 608 450 001

## EL NOTICIERO

MÁLAGA TORREMOLINOS BENALMÁDENA FUENGIROLA TURISSO ANDALUCÍA GENERAL Q

Visita nuestra **NUEVA WEB**  
[www.elnoticierodigital.com](http://www.elnoticierodigital.com)

Centro Médico Vithas Fuengirola

# Avanzamos para estar a tu lado.

Ampliamos nuestro equipo e incorporamos nuevas especialidades para atenderte antes y mejor.

**vithas**  
vivir para cuidarte



Pide cita en [vithas.es](http://vithas.es) o descarga la App escaneando este QR

Síguenos:



**Centro Médico Vithas Fuengirola**  
Av. Ramón y Cajal, 5 (29640)